DÉCLARATION

Depuis l'Europe, les Comités de soutien au Peuple Mapuche dénoncent cette nouvelle vague de violence, de criminalisation et de confusion impulsée par des personnels du gouvernement chilien, avec le soutien des médias, contre les Communautés mapuche, et qui cette fois s'étend aux associations et aux Observateurs des Droits de l'Homme ainsi qu'aux organisations européennes de défense des peuples indigènes.

Nous constatons une fois de plus la violation des Droits de l'Homme et des accords internationaux signés par le Chili, telle que la Convention 169 de l'OIT.

Cette situation de confusion permet d'ignorer au niveau médiatique la longue grève de la faim commencée le 14 novembre dernier par les prisonniers politiques Mapuche, Hector Llaitul et Ramón Llanquileo, et, depuis le 24 décembre, par Fernando Millacheo.

À la recherche de références claires pour poursuivre une mobilisation juste, nous nous sommes mis d'accord pour soutenir l'"APPEL À UNE INITIATIVE HUMANITAIRE POUR CONTRIBUER À METTRE FIN À LA GRÈVE DE LA FAIM D'HECTOR LLAITUL ET DE RAMÓN LLANQUILEO" signé par 12 personnalités chiliennes, le 27 décembre 2012, parce que cet Appel reprend toutes les revendications présentées, depuis des années, à l'État chilien par les communautés Mapuche et leurs dirigeants.

Nous remercions, pour sa solidarité, la communauté mapuche qui a offert récemment l'asile politique à deux observatrices des droits de l'homme, accusées de "terrorisme" et menacées d'expulsion du Chili.

30 décembre 2012

Signatures :	•
--------------	---

COMABE

Mauricio Machuca, Belgique

Terre et Liberté pour Arauco

Lise Bouzidi Vega, France

Nuevo Concepto Latino

Leyla Guzmán, France

Comité por los Derechos del Pueblo Mapuche

Juan Quempumil, Norvège

ARLAC

Ringo Ringo, Belgique

Rosario Railaf, Hollande

Ana Miranda Paz, Eurodiputada

Elena Urrutia, MARICHIWEU KULTURVEREIN, Allemagne

Silvia Le Boennec, Penmarc'h, France

Galvarino Orellana, Frente Cultural Bolivariano Internacional, Suède

Magaly Chamorro, Asociación Promemoria Salvador Allende, Espagne

Alonso Nuñez, Red Observadores Derechos Humanos, Chili

Constanza Aguirre Hermansen, Chili

Victor Sandoval Tumba, Suède

Antonio Gonzalez, Semanario ALTERNATIVAS, Belgique

Reinaldo Mariqueo, Enlace Mapuche Internacional, Angleterre

Colectivo Rodriguista, Belgique

Comisión de apoyo a los Pueblos Originarios de Chile (ACRG)- Genève, Suisse

DIDEPU (Defensoria Internacional por el Derecho de los Pueblos) – Genève, Suisse

MCI (Mouvement pour la Coopération Internationale) Genève, Suisse

Joëlle NOGUERA, Le Buisson, 87400 Sauviat sur Vige, France – retraitée

America Guerrero Antequera, Stockholm, Suède

MRAP (Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples), France

Margareta Fryxell de Gulatum, Suède

Franck Gaudichaud, enseignant chercheur, Université de Grenoble, France

Oscar Nascimiento, Président, Comité Exécutif AIPAZCOMUN, Genève, Suisse

Julio Avella G. Secrétaire, Comité Exécutif AIPAZCOMUN, Genève, Suisse

Les signatures recueillies ont été transmises à la Comisión Ética Contra la Tortura (CECT - Chili) qui les a remises à la Présidence de la République, vendredi 4 janvier.